



Newsletter der evangelischen Kindertagesstätte **Arche Noah** für **Mai und Juni 2023**

Kronberg, im Juli 2023

Liebe Eltern, liebe Kinder,

wir befinden uns auf der Zielgeraden zu den Sommerferien. In zwei Wochen starten die Ferien in Hessen und auch alle Kindergartenkinder starten direkt mit zwei Wochen Ferien. Zeit für Sonne, Schwimmbad und Eis 😊 Für einen großen Teil der Kinder heißt es jetzt auch langsam Abschied nehmen von der schönen Kindergartenzeit. Wenn die Ferien vorbei sind, startet für sie die Schule. Vorher gibt es aber noch eine große Abschiedsfeier im Kindergarten und für alle Kinder und Eltern findet am 16.07. noch das große Sommerfest der Arche Noah statt mit Schminkestand, super T-Shirt Aktion sowie einem abwechslungsreichen Buffet. Außerdem kommt auch Frau Segschneider vom Arbeitskreis Jugendzahnpflege mit vielen Informationen zum Thema Zahnhygiene und einer tollen Aktion. Also noch einiges an Vorfreude. Die letzten zwei Monate waren aber auch schon gefüllt mit tollen Aktivitäten.

Alle Kinder haben an dem großen Müllsammeltag mitgemacht und haben rund um den Berliner Platz und im Rathausgarten fleißig Müll gesammelt. Als Belohnung gab es im Anschluss ein Eis. Und nebenbei haben die Kinder gelernt, dass der Müll in die Mülleimer gehört und nicht auf den Boden geworfen werden sollte. Und dass es gut für die Natur ist, so viel Müll wie möglich zu vermeiden.

Alle Gruppen haben an einer Brandschutzübung teilgenommen, die von der freiwilligen Feuerwehr in Kronberg begleitet wurde. Die Kinder haben sich vorbildlich verhalten. Diese Übung war eine gute Vorbereitung für die Notfallsituation, in der die Kinder eventuell schnell, aber ruhig und ohne Panik den Kindergarten auf dem schnellsten Weg verlassen müssen. Jede Gruppe hat mit ihrem Gruppentier einen Sammelplatz auf dem Außengelände.

Jeden Montag findet der Singkreis statt. Herr Zosel übt dabei mit den Kindern fleißig die Lieder zur Vorbereitung des Sommerfests. Besonders einprägsam ist dabei das Lied „Ich bin der Weinstock, ihr seid die Reben.“ Dies ist das Thema unseres Gottesdienstes, welches wir zur Verabschiedung der Vorschulkinder feiern werden.



Die Fenster der Giraffen-und Elefantengruppe sind für diesen Monat dem Thema Unterwasserwelt gewidmet.





Die Löwen haben sich mit Farben und Formen beschäftigt.

Im Garten gibt es zudem neuerdings ein spannendes Hüpfspiel, das letzten Freitag endlich eingeweiht werden konnte.



Aktionen für die Vorschulkinder

Proben für das Sommerfest: Die Vorschulkinder werden beim Sommerfest den „Grüffelo“ aufführen. Dafür proben die Kinder fleißig mit Lara und Sarah.

Feuerwehr: In zwei Gruppen durften sich die Vorschulkinder einen Eindruck von der Kronberger Feuerwehr machen. Sie wurden herumgeführt, haben die Ausrüstung und die Feuerwehrautos bestaunt und haben viele spannende Informationen bekommen. Das große Highlight war die „Fahrt“ mit der Drehleiter bis ganz nach oben. Bis zu 30m hoch waren die Kinder plötzlich über dem Boden und bekamen damit einen tollen Ausblick und vor allem eine eindrucksvolle Erfahrung.

Wald: Anfang Juli haben die Vorschulkinder mit der Försterin Carolin Pfaff einen Ausflug in den Wald gemacht. Dazu gehörte erst die Fahrt mit dem Bus, um anschließend mit wachem Auge durch den Wald zu spazieren. Die Kinder haben viele kleine Tiere entdeckt und gesammelt um sie anschließend wieder in die Freiheit zu lassen. Gerne werden wie diese Kooperation im nächsten Jahr weiterführen.

Besonderes aus den Gruppen

Alle Gruppen hatten einen Kennenlern- Nachmittag für unsere neuen Arche Kinder nach den Sommerferien. Insgesamt 25 neue Kinder werden in der Arche Ihre neue Kindergartenzeit verbringen.

Zudem sind aus den Raupen in den Gruppen die ersten Schmetterlinge geschlüpft. Was für ein schönes Erlebnis für die Kinder. Die Schmetterlinge konnten anschließend in die Natur fliegen gelassen werden. Außerdem haben wir Tschüss gesagt: Praktikantin Ouiam hat sich mit einem leckeren Eis von allen Kindern verabschiedet, ihre Praktikumszeit ist bei uns beendet.

Zurzeit haben wir zwei Praktikanten, Joanna und Anatol, die bei uns ein Schülerpraktikum absolvieren.

Elefanten: Die Elefanten haben ein gemeinsames Frühstück vorbereitet. Als großes Thema wurden die „Meerestiere“ behandelt. Dafür haben die Elefanten Fische gebastelt (Rochen und Tintenfische) und es gab Ausmalbilder. Darüber hinaus haben die Kinder gesammelt, welche Tiere es im Meer gibt. Diese Tiere wurden besprochen, Informationen aufgeschrieben und Plakate gestaltet. Gelesen wurde: „Der kleine Wassermann“ (Otfried Preußler), „Der Regenbogenfisch“, „Der Regenbogenfisch kehrt zurück“, „Der Regenbogenfisch stiftet Frieden“, „Der Regenbogenfisch hat keine Angst mehr“, „Der Regenbogenfisch komm hilf mir“ (Marcus Pfister), „Alle Tiere, die ich (noch nicht) kenne“.

Löwen: Auch die Löwen haben ein gemeinsames Frühstück vorbereitet. Die Fenster der Löwen wurden mit geometrischen Formen bemalt. Zudem wurden Regenbögen

ausgeschnitten und beklebt und mit Handabdrücken Wassermelonen sowie mit Fußabdrücken eine Ananas gestaltet. In der Nachmittagsgruppe am Mittwoch haben sich die Löwen mit den Waldtieren beschäftigt. Gelesen wurde „Die Olchis und die grüne Mumie“ (Erhard Dietl), „Wer fährt mit ans Meer“ (Brigitte Luciani). Gesungen wurde „Tanzen, ja tanzen“, „Gottes Liebe“.

Giraffen: Die Giraffen haben Blumen geprickelt und haben eine großartige bunte Unterwasserwelt gebastelt. Gelesen wurde: „Auf der Insel ist was los“ (W. Gebhard), „Wer fährt mit ans Meer“ (B. Luciani), „Jaspers Strandladen“ (F. Bassede).

Geburtstage

Ein herzliches und fröhliches Happy Birthday für alle Geburtstagskinder!

Hinweise / Bitten an die Eltern:

- **Es ist Sommer – Bitte...**
 - Geben Sie Ihrem Kind eine Kappe oder einen Sonnenhut mit, der im Kindergarten bleiben kann
 - Geben Sie Ihrem Kind täglich eine Trinkflasche mit Wasser mit (bitte mit Namen versehen)
 - Cremen Sie Ihr Kind mit Sonnenmilch ein
 - Denken Sie aber auch weiterhin noch an Matschhose, Gummistiefel und Wechselkleidung, falls der Regen doch mal kommt.
- **Für die Ferien: Bitte nehmen Sie unbedingt das gesamte Eigentum Ihres Kindes mit nach Hause (Hauschuhe, Wechsel- und Regenkleidung, Gummistiefel)**
- Bitte bringen Sie Ihr Kind bis spätestens 9:00 Uhr. Sollte Ihr Kind wegen Krankheit oder Urlaub nicht kommen, melden Sie es bitte telefonisch oder per Mail ab.

Ihnen und Euch lieben Kindern nun einen wundervollen Sommer mit viel Sonne und Eis ☺

Mit herzlichen Grüßen

Ihre evangelische Kindertagesstätte Arche Noah und Ihr Elternbeirat

